

## 平成30年10月定例胎内市教育委員会会議録

- 1 開会年月日 平成30年10月25日（水曜日） 午前10時00分
- 2 開催場所 黒川庁舎 第1応接室
- 3 出席委員 教育長 中澤 毅  
委員 藤木 國裕  
委員 浮須 與志夫  
委員 中野 友美
- 4 欠席委員 委員 加藤 直子
- 5 説明のため出席した者  
学校教育課長 佐久間 伸 一  
生涯学習課長 池田 涉  
管理指導主事 中村 祐 一  
指導主事 池田 裕 之
- 6 事務局職員出席者  
学校教育課係長 梅津 真 樹  
学校教育課主事 三宅 亨
- 7 議事日程  
日程第1 開会宣言  
  
日程第2 会議録署名委員の指名  
  
日程第3 前回会議録の承認  
  
日程第4 事務局の報告  
(教育長、学校教育課長、生涯学習課長、管理指導主事、指導主事)  
  
日程第5 議事  
議第21号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出について  
○平成30年度胎内市一般会計補正予算（第5号）

日程第6 報 告

報告第35号 区域外就学の許可について

報告第34号 共催・後援事業について

○胎内市PTA連絡協議会研究大会「横浜富士子教育講演会  
&板額太鼓と板額会演武」

○「たいない平和のつどい」の共催について

その他 今後の予定

8 審議の経過及び結果

---

日程第1 開会宣言

○ 教育長

ただ今から、胎内市教育委員会10月定例会を開会します。

---

日程第2 会議録署名委員の指名

○ 教育長

本日の会議録署名委員の指名については、浮須委員を指名します。

---

日程第3 前回会議録の承認

○ 教育長

最初に9月定例教育委員会会議録の承認について、お諮りいたします。事務局、説明をお願いします。

○ 事務局

(9月27日定例教育委員会会議録について説明)

○ 教育長

ただ今、事務局より9月定例教育委員会会議録について、説明がありましたが、何かご質問等ありますでしょうか。ないようですので承認いたします。

---

日程第4 事務局の報告

○ 教育長

次に、事務局の報告に移ります。最初に教育長の報告からお願いします。

## ○ 教育長

### 1 新教育委員の任命について

10月9日、第3回胎内市議会定例会に於いて、中野教育委員の任期満了に伴い西濟陸美さんが11月5日から新教育委員会委員として承認されました。西濟さんは、黒川中学校区の学校支援地域コーディネーター等に於いて、地域ぐるみの子どもの育成にご尽力されてきた方で、教育委員としての活躍を十分に期待できる方だと聞いております。尚、中野教育委員さんにつきましては、4年間教育行政の推進に御尽力いただきましたことに、厚く感謝申し上げたいと思います。

### 2 キャリア教育研修会の開催について

10月11日、キャリア教育研修会が開催されました。胎内市はキャリア教育に力を入れているわけですが、今回、初めての試みとして先進地のみなさんからご指導いただくということで、津南中学校の方に来ていただき研修会を開催しました。研修会には、学校関係者だけでなく、商工会、ロータリークラブ、ライオンズクラブ、青年会議所、PTA、職業安定所、社会福祉協議会、高等学校校長、行政職員が出席し、市ぐるみでキャリア教育を進めていくという姿が見られる研修会でした。津南中学校は、町ぐるみでキャリア教育の取組をやっていて、今回、「博報償」を受賞しました。その取組についてお話をいただきました。「教育課程」がしっかりしていて、その上で、町の人たちからサポートしてもらっているというところが、いい成果を上げているのだと思います。市内の学校が決して、「教育課程」がしっかりしていないわけではないのですが、スタートする根幹というのは、やっぱり「教育課程」だと思うので、その大事さを改めて感じさせていただきました。

### 3 「深めよう絆県民の集い（下越地区）」の開催について

10月13日、胎内市産業文化会館で「深めよう絆県民の集い（下越地区）」が開催され、700人近い方々が参加しました。オープニングで中条小学校のマーチングバンドから華やかに発表していただき、その後、中条中学校、築地小学校の発表がありました。中条中学校の発表については、生徒会長が全校に「いじめ見逃しゼロ」を働きかける場面を、実際に会場の方々に語りかけるという臨場感のある発表で、会場の人たちがうなずく姿も見られました。築地小学校は、コーディネーターの近 愛さんの「放課後こども教室」の取組についての発表があり、多くのコーディネーターの方に協力してもらいながら、子どもたちの放課後の笑顔を引き出すことに取り組んでいるという話がありました。

### 4 第3回定例会一般質問について

10月23日、24日に第3回定例会一般質問が行われました。答弁書等につきましては、昨日終わったばかりなので、次回に配付させていただきます。

(別紙資料「一般質問通告者氏名及び質問事項」に基づき説明)

- ・エアコンの設置について
- ・スクールバス(冬期)、通学路などの安全対策について
- ・中学校の部活動のあり方について

## 5 その他

### (1) 各学校の文化祭・合唱コンクールの開催について

先週、各小学校で文化祭が行われ、各中学校(中条中学校は今週土曜日)では合唱コンクールが行われました。小学校は保護者や地域の方にも入っていただいて、普段できないような体験活動をやっている状況が見受けられました。地域とともに歩む学校づくりの取組がみられて、とても良かったと思います。

### (2) 「日報抄」について

「日報抄」に「胎内昆虫の家」のことが掲載されていました。これについては、記者がノーマークで入って記事にしてくださったということですが、こういうところに、載せてもらうのはありがたいことだと思っています。馬場金太郎さんについても載っていました。この記事の最後は、昆虫の家で意外にもゴキブリが人気である、というような内容もありましたが、この記事を見て、興味をもって来てくれる人が増えてくれればと思っています。

## ○ 教育長

ただ今の報告について、何か質問等は、ありますでしょうか。

## ○ 浮須委員

私も、築地中学校の合唱祭に出席したのですが、前にも体育館の音響が聞き取りにくいという話をしたことがありました。今回も1、2年生の歌詞がほとんど聞き取れないし、3年生はちょっと分かるくらいで、挨拶についても、言葉がはっきりしないというもありました。マイクの使い方とか、エコーのかけ方とかいろいろあると思うのですが、せつかく、いい歌とか話しをしているのに聞こえないので、先生方は、聞こえているかどうかしっかり確認をした方がいいと思うのですが。

## ○ 管理指導主事

せつかくのクラス紹介も聞こえませんでしたし、一番聞こえなかったのは、校

長先生の話でした。やっぱり、そういう点検とか、リハーサルとかをきちんとやらないといけないと思います。

○浮須委員

そうですね。特に入学式、卒業式に保護者が来ているのに、ことばが聞き取れないのでは困ります。ガラス張りということもあるかもしれませんが。

○管理指導主事

わかりました。改めて指導したいと思います。乙中学校とかは、ステージがないので、産業文化会館で発表会をしています。移動手段とかもありますので、その辺も考えていかなければならないと思っています。

○中野委員

黒川小学校の文化祭に行かせてもらったのですが、今年から絵と作品を体育館での展示にしている、2階の教室での展示がないので、おじいちゃんやシルバーカーを押したおばあちゃんたちも楽に見ることができて、とても良かったと思います。

○ 教育長

そのほか、いかがでしょうか。ないようですので、次に学校教育課長の報告をお願いします。

○学校教育課長

1 教育委員会学校訪問参観について

10月29日（月）、30日（火）に教育委員会学校訪問参観が予定されております。当日は、各学校の施設並びに児童、生徒の様子をご覧いただき、その後、教育委員のみなさんには、ご指導いただきたいと思っていますので、よろしくをお願いします。

○ 教育長

ただ今の学校教育課長の報告について、何かご質問等は、ありますでしょうか。ないようですので、次に生涯学習課長の報告をお願いします。

○生涯学習課長

1 スポーツフェスティバルについて

今年は、2回に分けてスポーツフェスティバルを開催しました。1回目は9月30日に総合グラウンド野球場で、誰でも気軽に立ち寄って運動ができるとい

う趣旨で、「スポーツ縁日」ということで開催されました。米粉フェスタと同時に開催したこともあり、約700人の市民の方に楽しんでいただきました。スタッフが足りなくて700人が限度だったので、来年は、スタッフを増やしてもっと来ていただけるように頑張りたいと思います。それから、事前に予約した人に集まってもらって、本気で競い合うという「チーム対抗運動会」は10月7日に行われました。この日は、ちょうど台風にぶつかりましたが、400人の申し込みがあったので、総合グラウンド陸上競技場ではなく「ふれすぼ」の体育館で開催されました。リレーや綱引き玉入れなどで盛り上がりました。

## 2 胎内市美術展覧会の開催について

胎内市美術展覧会の審査会が昨日行われ、「市展賞」が5点、「奨励賞」が14点選ばれました。10月27日（土）の10時から「ふれすぼ胎内」で表彰式を開催する予定です。その後、4日間10月30日（火）まで展示しております。以上です。

## ○ 教育長

ただ今の生涯学習課長の報告について、何かご質問等は、ありますでしょうか。ないようですので、次に管理指導主事の報告をお願いします。

## ○管理指導主事

### 1 教職員の事案

- ・交差点内での事故について（詳細省略）

### 2 親善陸上大会（フライング）について

先回、浮須委員の方から指摘のありました親善陸上大会のフライングの件について確認しましたので報告いたします。公認審判員で有資格者である審判長の判断により、「再度レースを行うこと」により実施しました。その点に関してアナウンスが不足したこととか、フライングを止める担当役員が配置されていないという不備があったということで、役員が不足していたことも原因であり、レース出場者にとっては、不利な状況になってしまったことは、否めないということでした。次年度は、この指摘を受け、子どもたちが練習の成果を充分発揮できるように、役員体制については人数が限られていますが、ボランティアや場合によっては教育委員会からの役員の補助についても指示をいただけたらという話がありました。また、加藤委員の方から歴代の最高記録について放送してほしいという話がありましたが、アナウンスが雑多になると聞き取りづらいということもありますので、アナウンスが無理なようであれば、会場に掲示したりお渡しするパンフレットの中に掲載したりして対応していきたいということでしたので報告いたします。

○ 教育長

続けて、指導主事の報告をお願いします。

○指導主事

- 1 児童・生徒の非行事故に関わって  
・飲酒・いじめ・自殺企図 (詳細省略)

○ 教育長

管理指導主事、指導主事の報告について、何かご質疑等ありますでしょうか。

(各委員より児童・生徒の案件について質疑応答 詳細省略)

○教育長

事務局の報告は、以上で終わります。

---

## 日程第5 議 事

○ 教育長

それでは、議事に入ります。「議第21号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出」について議題とします。

- 1 平成30年度胎内市一般会計補正予算(第5号)

<議事録非公開>

---

## 日程第6 報 告・その他

○ 教育長

次に、報告に移ります。「報告第35号区域学就学の許可について」説明をお願いします。

<議事録非公開>

○ 教育長

次に移ります。「報告第36号 共催・後援事業について」担当課長説明をお願いします。

○生涯学習課長

(以下事業について資料に基づき報告)

○胎内市PTA連絡協議会研究大会「横沢富士子教育講演会&板額太鼓と板額会演武」

○学校教育課長

(以下事業について資料に基づき報告)

○「たいない平和のつどい」の共催について

○ 教育長

ただ今の報告について、何か質問等ありますでしょうか。ないようですので、次に移ります。

○ 教育長

「その他」に入ります。事務局お願いします。

○ 事務局

今後の予定について

- ・学校訪問参観(10/29、10/30)
- ・三市北蒲原郡教育委員会連合協議会教育委員研修会(11/15)

○ 教育長

それでは、次回11月定例会の日程についてお諮りします。何時がよろしいでしょうか。

それでは、11月22日(木)午後3時00分からこの会場でお願いします。

以上で、10月定例教育委員会を閉会といたします。

午前11時5分 閉会

平成30年11月26日

教 育 長

中澤 毅

会議録署名委員

須藤 志久